

# #AltSuchtNeu: Objektübergaben am Chüechlihus-Sunndig

---

24. August 2023

## Kulturerbe im Wandel: Wenn Museumsgegenstände wieder zu Alltagsobjekten werden

In einer aufsehenerregenden Aktion suchte das Regionalmuseum Chüechlihus im Emmental Ideen für die künftige Verwendung von über 2'000 Museumsobjekten. Die neuen Besitzerinnen und Besitzer dieser Gegenstände holen die Kulturgüter am Chüechlihus-Sunndig, 03. September 2023, im Museum ab. Der Anlass ist öffentlich und bietet zwischen 10.00 bis 17.00 Uhr (Bärenplatz 1 in Langnau i. E.) ein vielfältiges Sonderprogramm für Klein und Gross.

Das Regionalmuseum Chüechlihus erlebt ein aufregendes Jahr der kulturellen Transformation: Es gibt Objekte aus seiner Sammlung weg und ermöglicht ihnen so ein neues Leben. Zu diesem Zweck lancierte das Museum eine aussergewöhnliche Aktion, bei dem die Emmentaler Bevölkerung über die Vergabe von Objekten aus der Museumssammlung mitentscheiden durfte. Über die zukünftige Verwendung von über zweitausend Textilien und Accessoires stimmte auch ein eigens dafür gegründetes Gremium – der Objektrat #AltSuchtNeu 2023 – ab.

## Vom Museum in ein neues Zuhause

Jetzt ist entscheiden, wer die begehrten Stücke erhält und wo die Kulturgüter einen neuen Nutzen erhalten: Insgesamt 1'510 Objekte wechseln an neue Standorte.

Auf der Suche nach neuen Besitzern und Besitzerinnen für die Museumsobjekte, erhielt das Regionalmuseum Chüechlihus 420 Bewerbungen von total 105 Personen; darunter auch Interessierte aus Deutschland und Frankreich. Dennoch werden die meisten Objekte in der Region bleiben und somit das kulturelle Erbe des Emmentals bereichern.

## Weitere Informationen

- [Flyer Chüechlihus-Sunndig 2023 \[pdf, 4.9 MB\]](#)
- [www.regionalmuseum-langnau.ch](http://www.regionalmuseum-langnau.ch)
- [www.entsammeln.ch](http://www.entsammeln.ch)